

Fernando Alegria retornó a Chile

Escritor relata sus vivencias con Allende

"Allende, mi vecino, el Presidente" es la nueva obra literaria del escritor chileno Fernando Alegria, catedrático de la Universidad de Stanford y doctorado en filosofía y lenguas.

La novela, donde cuenta episodios y anécdotas respecto a la vida del ex Presidente de la República Salvador Allende Gosses es un trabajo de recopilación de cuatro años y fue editada por la Editorial Planeta.

El próximo lunes 11, en tanto, se hará el lanzamiento en "La Casa Larga", con la asistencia de la viuda de Allende, Hortencia Bassi, y la hija del ex Mandatario Isabel Allende. La presentación del libro estará a cargo del ex diplomático Humberto Díaz Casanueva.

Fernando Alegria, con más de treinta libros publicados, entre ellos "Caballo de Copac", "Los Días Contados", "Lautaro" y "Coral de Guerra", los cuales han sido traducidos al inglés, francés e, incluso, húngaro y rumano, fue cónsul de la Embajada de Chile en Washington, Estados Unidos, durante el período de la Unidad Popular, y estuvo unido en lazos de amistad con el ex Presidente y su familia.

¿Qué lo llevó a escribir este libro?

"Principalmente por una amistad de muchos años con el ex Presidente Allende, por una simpatía hacia el papel que desempeñó Salvador Allende como luchador social. Un hombre que puso su carrera de médico y sus conocimientos al servicio de la medicina social, de la gente pobre en Chile, tanto en Valparaíso como en Santiago. Conoció íntimamente a Allende, a su esposa y su familia. Este libro está estructurado, fundamentalmente, como una novela, aunque la información es fidedigna. Sin embargo, yo invento personajes y me tomo ciertas libertades, pero el libro tiene bases históricas".

En la novela sobre Salvador Allende, según su autor, se trató de captar no tanto los hechos políticos o históricos, sino "la imagen profunda de un personaje que afrontó su



Esta es la portada del libro "Allende, mi vecino, el Presidente", nueva obra del escritor chileno Fernando Alegria.

era es que las nuevas generaciones conozcan a Salvador Allende, y que lo conozcan a través de una experiencia literaria, me atrevería a decir poética, que es la mía".

En cuanto a los hechos ocurridos en Chile en septiembre de 1973, el autor del libro estima que "fue un epíctro, entre otros, de una crisis política que ha vivido nuestro país desde hace muchos años, y que indudablemente no ha terminado todavía".

El escritor, quien permaneció trece años en una lista con prohibición de ingreso al país y quien retornó nuevamente a Chile hace sólo tres días, creó su libro en el exilio obligado, luego de cuatro años de recopilación de testimonios, colecciones de cartas y recuerdos. Respecto a la novela

"Allende, mi vecino, el Presidente", el autor explica que no es para mitificar la figura de Salvador Allende. "Estoy dentro de un proceso de desmitificación del personaje, porque se trata de eso: darlo a conocer desde un punto de vista personal, con el uso de la fantasía, de la imaginación, pero de ninguna manera tratar de convertirlo en mito".

El esfuerzo del libro, según revela su autor, es dar a conocer al ex Presidente como un ser humano, de individuo, un hombre bueno para los chiles, porque Allende era un hombre muy generoso y muy cordial, y es por ello que recuerda, por ejemplo, una reunión sostenida por el ex Presidente en Tomás Moro, él y Julio Cortázar, "donde tuvimos una conversación muy interesante".

El escritor, quien asegura que nunca ha pertenecido a ningún partido político, pero sí se declara como un hombre que tiene simpatía con las ideas progresistas de izquierda, estima que "las condiciones se están dando en Chile para que se restablezca el estilo nuestro de vivir; como una gran familia donde se pueda conversar en paz y armonía con gente que no tiene las mismas ideas. Eso creo que se está dando, con una cordialidad y respeto por las opiniones de los demás, con un sentimiento de solidaridad, y creo que se están dando esas condiciones", expresa el escritor Fernando Alegria.



Escritor relata sus vivencias con Allende [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Escritor relata sus vivencias con Allende [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile